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ATA 044/11 
            Aos dezenove dias do mês de dezembro do ano de dois mil e onze, às dezoito 
horas, no Plenário desta Casa Legislativa, realizou-se a quadragésima quarta  SESSÃO 
ORDINÁRIA, da terceira Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal 
de Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Paulo 
Fernando de Souza e os Vereadores: Álvaro Duarte da Silva, Belmiro Guedes da Silva, 
Ilo Wildfaier Lombardi, Ivan Carlos Tejada Pacheco, Jorge Barreto de Lima, Manoel 
Renato dos Santos Silva, Osmar Silveira de Souza. O Vereador Abílio Silva de Souza 
estava ausente. Havendo “quórum”, o Presidente Paulo Fernando, invocando a proteção 
de Deus, declarou aberta a sessão, determinando que fosse procedida a leitura do 
RESUMO DA ATA ANTERIOR 043/11. Foi posta em votação a ATA ANTERIOR 043/11, 
previamente recebida pelos edis, sendo esta APROVADA POR UNANIMIDADE. Após, 
passou-se à leitura das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. PGM 
067/2011- enviando Projeto de Lei 038/11; Of. PGM 061/2011- enviando Projeto de Lei 
039/2011; Of. PGM 059/2011- enviando Mensagem Substitutiva ao Projeto de Lei 
044/2011; Of. PGM 069/2011- enviando Mensagem Substitutiva ao Projeto de Lei 
037/2011; Of. PGM 070/2011- enviando Projeto de Lei 046/2011; Of. PGM 071/2011- 
enviando Projeto de Lei 047/2011; Of. 286- resposta ao Of. Prop. 041/11; Of. 287- 
resposta ao Of. Prop. 044/11; Of. 288- resposta ao Of. Prop. 043/11; Of. 289- resposta ao 
Of. Prop. 045/11. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Grupo de Equilibrium Ballet- Convite 
para apresentação; Governo Federal- Convite para grandes debates da assembleia, 
plano Brasil maior. EXPEDIDAS AO PREFEITO: Of. 045/11- enviando proposições 
aprovadas em sessão passada; Of. Leg. 033/11- enviando Projeto de Lei 036/11 
aprovado em sessão passada; Of. Leg. 034/11- enviando Projeto de Lei 038/11 aprovado 
em sessão passada; Of. Leg. 035/11- enviando projeto de lei n° 039/11 aprovado em 
sessão passada; Of. Leg. 036/11- enviando projeto de lei 040/11 aprovado em sessão 
passada; Of. Leg. 037/11- enviando Projeto de Lei 041/11 aprovado em sessão passada; 
Of. Leg. 038/11- enviando Projeto de Lei 042/11 aprovado em sessão passada; Of. Leg. 
039/11- enviando Projeto de Lei 043/11. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os 
vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a 
tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou o Presidente, Vereadores e aos demais 
presentes. Leu uma matéria recebida por ele que dizia que no dia 13 de dezembro 
tiveram a visita da Presidente Dilma no Rio Grande do Sul. Neste a Presidenta 
comentava que veio ao Rio Grande do Sul para anunciar novidades, começando  pela 
questão das 144 (cento e quarenta e quatro) retroescavadeiras, para 126 (cento e vinte e 
seis) municípios. Declarou que temos as coisas do país e daqui, pois Porto Alegre é a 
cidade do Rio  Grande do Sul e o fluxo de mercadorias que importa para o país. Através 
do Porto de Rio Grande e há um gargalo claro, visível e nítido que é a única ponte do 
Guaíba. É sempre bom lembrar que esta primeira ponte do Guaíba, que foi inaugurada 
no dia 28 de dezembro  de 1958, projetada por um engenheiro alemão, era na época 
considerada a obra de maior engenharia do Brasil. E 53 anos depois eu ficava muito feliz 
em dizer que o Governo Federal anunciaria hoje por meio intermédio e meu compromisso 
a construção da segunda ponte do Guaíba. Tem certeza que com engenheiros 
brasileiros, mesmo que de origem alemã, essa obra será uma obra pública com custo 
estimativo de R$ 900.000.000,00 (novecentos bilhões) estimado, porque é preço de hoje 
e permitirá a ligação entre capital dos gaúchos, toda a metade sul do Rio Grande do Sul. 
É visível que essa é uma obra estruturante, por isso ela é a obra pública previsível, pois 
ela não é uma estrada alternativa só porque tem duas pontes, mas é a ponte maior, que 
suportará o movimento porque será uma ponte muito mais moderna. Comentou que 
garantirá que um imenso volume de mercadorias cheguem ao Porto de Rio Grande e de 
lá sairão para o resto do Brasil, mas sobretudo ela também será uma ponte que 
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engrandecerá a capital de todos os gaúchos. E o Prefeito Fortunati tem certeza de que 
ficará olhando o projeto e incomodando bastante Paulo Sérgio para que seja uma obra 
efetiva. Discorreu que trouxe ao ministro do transporte, Diretor Geral do DNIT 
(Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes) e também o Diretor Geral da 
ANTT (Agência Nacional de Transportes), porque considera importante a população 
gaúcha tem acesso a graus de informação sobre esta ponte. Irão fazer uma ponte de 1,9 
Km (um quilômetro e novecentos metros) em um complexo viário de 8 km (oito 
quilômetros) e incluirá dentro do projeto na Avenida Dona Teodora. Para eles é uma 
parte de uma parceria estratégica federal com o Rio Grande do Sul, com o Governo 
Tarso e o Governo de Fortunati. Deixou dito que este antigo e importante sonho de todos 
os gaúchos e começava a se transformar em realidade. São dois eventos importantes: 
um na área da agricultura familiar, outro na área de transporte  e logística. Comentou em 
seu discursos sobre um outro que aconteceu em Brasília, que foi o lançamento de não 
mais do edital para escolher os estudantes do Brasil, Ciência sem Fronteiras. Isso mostra 
a diferença do Brasil de hoje para o Brasil de antes. Antes o mundo prosperava e o Brasil 
estava estagnado, hoje vários países desenvolvidos estão estagnados e o Brasil tem um 
só desafio, não parar, mas avançar, continuar consumindo, construindo e produzindo. 
Assegurava a todos que 2012 seria um ano muito melhor do que 2011, porque todos os 
grandes projetos amadureceram e estarão em ritmo de cruzeiro. Em 2012 além disso a 
situação de estabilidade do país merco economia e mudanças fiscais permitirão que a 
política monetária do país continue sendo muito favorável ao país. A situação de crédito 
também é uma situação extremamente vantajosa. O Brasil é um país que é capaz de 
enfrentar o pior cenário, não só porque tem R$ 353.000.000.000,00 (trezentos e 
cinquenta e três bilhões) de reserva. Não é só por isso, mas porque temos um enorme 
bolsão de liquidez depositada no Banco Central pelos bancos. No Brasil é obrigatório a 
um banco emprestar, ele tem de deixar uma parte de dinheiro dentro do Banco Central. 
Hoje isso mostra a R$ 450.000.000.000,00 (quatrocentos e cinquenta bilhões). Portanto, 
não teremos nenhum problema com crédito no Brasil. O país tem também bancos 
públicos extremamente atuantes, bancos privados sólidos. Temos uma indústria que 
sabe que o Brasil hoje no mundo é  tido e havido como um dos países com maior 
oportunidade, por isso neste momento que nós estamos aqui propondo um investimento 
de R$ 900.000.000,00 em uma obra como a da ponte do Guaíba nós sabemos que o 
nosso país mudou de patamar. Não somos mais aquele país que no passado corriam 
atrás do fundo monetário. Hoje o fundo monetário consulta o Brasil a respeito de 
empréstimos. Acredita que isto não é só pelo que temos de dinheiro, mas sobretudo 
porque sabemos que nós temos uma política de qualidade no Brasil. Afirmou que o país é 
capaz sim de enfrentar estes leques de desafio do combate à miséria extrema para 
garantir que os nossos jovens, homens e mulheres cheguem à tecnologia e ciência, e 
seja capaz de inovar no Brasil, porque teremos acesso a demais pessoas. Pois sabemos 
a capacidade e criatividade do nosso povo de inventar e de criar. A Presidente concluiu 
seu discurso desejando um Feliz Natal e próspero Ano Novo. Usou a tribuna: 
VEREADOR ILO (PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. 
Agradeceu a Deus pela bela chuva ocorrida na semana passada. Declarou que ele como 
agricultor e munícipe, agradecia a grande chuva que veio, pois estava com um problema 
muito sério na agricultura e outros. Comentou que hoje as lavouras já se podem olhar 
com outros olhos, tudo está muito melhor. Por isso agradecia a Deus por esse grande 
presente, por essa grande luz que foi a chuva que Deus mandou. Outrossim, está 
chegando o final de ano, mais um natal, mais um ano novo. Desejou a todos um feliz 
Natal, próspero Ano Novo, com bastante saúde, paz, êxito de todos com as suas famílias. 
Pois passa um ano e vem o outro, espera-se que cada ano seja melhor, com certeza, 
terão um ano melhor que este. Deixou seu agradecimento a todos, até a próxima. Usou a 
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tribuna: VEREADOR IVAN (PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais 
presentes. Deixou seus parabéns ao Clube de Mães da Linha Nova, pelo belíssimo 
evento da formatura de fandango realizada no pavilhão da igreja Luterana, na Linha 
Nova. Houve uma boa participação de pessoas, estava presente o Presidente Paulo 
Fernando, Secretário Severino, dizendo que esteve presente e havia várias outras 
pessoas estavam prestigiando aquele evento que tem se tornado dentro do Município 
uma prática, realizado no CTG, e na comunidade da Linha Nova. Deixou também os 
cumprimentos à Casa pelos trabalhos realizados no presente ano, ao Presidente da 
Casa, à Mesa Diretora e a todos os vereadores. Foi um ano muito produtivo e ao mesmo 
tempo tiveram uma perda irreparável, que foi a partida da Vereadora Rosa, em exercício 
no ano de 2011. Declarou que nunca irão esquecer, mas também permanece a 
lembrança de uma situação que a Casa nunca viveu, que foi perder uma vereadora em 
exercício. Deixou também a preocupação com a saúde do Vereador Abílio, que não 
estava presente. Sabe que é um final de ano onde podem estar todos comemorando a 
passagem do ano e o Natal e o ano que virá  e estamos com algumas situações e, 
logicamente, devemos conduzir a Casa como se fosse uma família. Pois sentem a 
ausência e até a perda de colegas, mas temos que ter fé em Deus e esperar que o 
melhor venha pela frente e possamos sempre superar nossas dificuldades. Seria, sem 
dúvida, um dia de várias votações na Casa, vários projetos, embora tenham vindo um 
pouco em cima da hora, mas queria deixar claro na tribuna que a comissão à qual era 
presidente e se reuniu e deu os pareceres aos projetos. Por isso considerava que quase 
todos seriam votados no presente dia. E entende que são duas comissões  e também 
respeita a opinião das pessoas que não entendam da mesma forma que a sua comissão. 
Porém estavam perdendo um pouco de tempo, embora repetissem, muitos projetos 
chegaram em cima da hora, mas estavam tentando fazer o máximo, viabilizado e 
conversado com o Presidente, com a Assessoria jurídica, com o Procurador do Município. 
Tem a consciência de que poderia avançar um pouco, mas também tem o respeito pela 
opinião de que tem que se amadurecer mais algumas questões por parte da outra 
comissão, que não a dele, que é a Comissão de Orçamento Finanças e Infraestrutura 
Urbana e Rural da Casa Legislativa. Em COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente 
inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR JORGE 
(DEM)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Pediu que fossem 
enviados votos de pesar à família de Valdomiro Pagini, era seu colega de trabalho, 
cobrador de ônibus, ele era motorista e o outro era cobrador. Comentou que o Vereador 
Álvaro leu e falou a respeito da Presidente Dilma. E há uns tempos atrás disse que o 
Vereador Renato lhe falou que ele só falava sobre os buracos das estradas, e lembrou 
que o Vereador Renato esqueceu que isso é só para criticar, porque até seis ministros já 
foram despachados do Ministério e isso fez com que a Presidente Dilma ficasse na 
proporção de 56% (cinquenta e seis por cento), e está sendo considerada melhor que o 
presidente anterior. Comentou que isso é bom, ao menos estão sendo corrigidas algumas 
irregularidades. Considera que na vida pública teria que ser sempre assim, mas 
infelizmente, temos defasagens, por certas pessoas que comandam certos órgãos 
públicos e não querem ver a realidade. Mas em relação a isso sempre terão problemas. 
O Vereador Ivan discorreu que foi um belo ano, que bom, porque seu ano de 2010 estava 
ali o seu informativo. Não espalhou nas comunidades, está espalhando aos poucos. Mas 
quer espalhar informativo de seu ano de 2010 como presidente da Casa, estava ali o que 
fez, em todo o ano de 2010, suas reivindicações, suas compras. Comentou que sábado 
se deparou com uma pessoa lhe reclamando que tinha comprado um carro irregular, que 
um vereador dessa Casa lhe falou, ele não poderia comprar o carro. E ele foi obrigado a 
dizer a essa pessoa. Tragam esse vereador e o ponham na sua frente, pois tem até 
informativo feito por isso e tem tudo registrado, não fez nada errado, isso é uma pessoa 
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que está se sentindo pequena e está falando mal dos outros. Acredita que não é preciso 
falar mal das outras pessoas para crescerem politicamente. Considera que nem todos 
são iguais. Estava ali as compras que fez, a copiadora, rede trifásica, bebedouros d’água, 
cortinas e o carro. Explanou que o que comprou foi tudo comprado honestamente, espera 
que o Presidente que passou neste ano e o presidente que está vindo tente fazer ou faça 
mais ou menos parecido com o que ele fez, pois acredita que assim terá muito êxito. 
Usou a tribuna: VEREADOR RENATO (PP)-  Saudou o Presidente, Vereadores e os 
demais presentes. Agradeceu ao Presidente da Associação do Cerro dos Abreus, que 
convidou o Senhor Ênio para participar de uma festa natalina que houve no dia 18 de 
dezembro, quando havia muitas pessoas presentes, bastantes crianças. Parabenizou a 
todas as pessoas que se organizaram para fazer essa festa, porque eles também 
pediram contribuição para conseguir fazer uma festa para aquela criançada daquela 
comunidade. Declarou que todos os anos podem o procurar que com certeza contribuirá, 
não com muito, mas de bom coração, de muito boa vontade e participará da festa 
também se for possível. Também gostaria de  desejar um Feliz Natal a todos e próspero 
Ano Novo, porque está acabando mais um ano. Nunca dá para dizer que foi perfeito, mas 
andou muito perto dos 100% (cem por cento). Agradeceu o convite do grupo de balé, que 
convidou os vereadores para participar dessa apresentação deles que haverá no dia 21 
de dezembro. Agradeceu o Executivo por ter trazido essa pessoa, sendo que há mais de 
20 alunos participando. Houve também o comentário das mães das crianças que 
estiveram há pouco na Câmara, que disseram que o Executivo, quando possível dá 
transporte para que eles se apresentem nos Municípios vizinhos. Desejou boas férias 
para os  vereadores, pois entrarão de recesso por 45 dias e voltarão a trabalhar em 
fevereiro. Provavelmente terão algumas reuniões antes, mas sessão ordinária só em 
fevereiro. Por fim, desejou um Feliz Natal e próspero Ano Novo. Usou a tribuna: 
VEREADOR OSMAR (PTB)-  Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. 
Em primeiro lugar comentou sobre os projetos que não iriam à votação porque não se 
reuniram. Foi dito na tribuna que as comissões se reuniram, mas ele é presidente de uma 
e não estava nessa reunião. Declarou que ele sempre deu as suas contribuições desde 
que não esteja sendo confundido. Expôs que não estava pondo a culpa nas funcionárias 
que assessoram, teriam que ter conversado antes, não tiveram a oportunidade, não sabe 
por que, pois estava desde cedo e com tempo, não que ele fosse contra alguns dos 
projetos que estariam na pauta. Referiu que faria um resumo dos três presidentes que 
passaram pela Casa: no primeiro ano tiveram o presidente Vereador Ivan, que ele, ao 
menos, alimentava muita expectativa quanto ao seu trabalho, contudo, teve a maior 
decepção, porque foi colocada uma pessoa dentro da Câmara, que chamaria de intruso, 
perturbando os trabalhos. Aparentemente tendo mais autoridade do que o próprio 
presidente, isso não era ele que estava dizendo, havia mais pessoas que viram e se 
quiserem  se esquivar do que viram e já falaram em outro caso. Mas a começar pelos 
trabalhos internos da Câmara, ninguém gostava desta atitude, do comportamento dessa 
pessoa, e se ele, Vereador Osmar, não tivesse tomado algumas atitudes, de certo, 
estaria até o final do mandato ou continuaria subsequente. Chegou ao ponto de ele 
sugerir que se o Vereador estivesse gostando do trabalho desse senhor que arranjasse 
um local para lhe assessorar, mas ele não gostou da sua atitude. Mas a Câmara é dos 
vereadores, todos têm poder igual, com exceção do Presidente que delibera um pouco 
mais. Todavia, acredita que eles são eleitos para resolver as coisas no diálogo de uma 
coisa que não ocorreu com o Vereador Ivan. E a prova está não agressão que ele lhe fez 
após uma reunião por não ter o poder do diálogo, não ter equilíbrio psicológico e 
emocional. Disse que os vereadores não são eleitos para brigar, mas são eleitos para 
trabalhar e resolver as coisas no diálogo, e não vir para a tribuna ler cartinha de terceiros 
com desafios às pessoas. Mas talvez seja desse tipo de pessoas que o Município gosta. 



         Câmara Municipal de Barão do Triunfo 
            ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

 

 
ATA 044/11                                                                                                                                                  5 
 

 

Discorreu que parecia que o referido vereador estava voltando à Presidência novamente. 
Confessava que não tinha relacionamento pessoal, ele não tem diálogo. É um vereador 
eleito pelo povo, quando tiver que viajar, quando tiver apresentar uma diária, certamente 
não será para o Presidente. Pois considera inadmissível um presidente assumir a cadeira 
de presidente tendo um inimigo na composição da Câmara, e isso é falta de respeito, 
mas se a maioria queria, o apoiassem, mas ficava bem claro, “quem semeia vento colhe 
tempestade”, “quem cria urubu a tendência é ficar sem os olhos.” Coitado do Município 
de Barão do Triunfo, espera que abra os olhos antes que as coisas piores aconteçam, 
porque o comportamento dele, Vereador Osmar, na Câmara, na rua, é “Xerox” do que 
pode fazer em qualquer lugar. Queria dizer a todos que não era um santo, se lhe 
pregarem na parede, não irá ficar pregado, mas deve manter ética por ter sido eleito por 
grande parte do Município e respeitar as pessoas que o colocaram ali. Lamentava dizer 
que estavam encerrando um ano que é quando se recorre à paz espiritual, na família,  a 
paz em todos os lugares, mas politicamente teve grandes decepções. Em seguida, 
passou-se à ORDEM DO DIA, quando procedida a eleição da MESA DIRETORA para 
2012, sendo apresentada chapa única com a seguinte composição: PRESIDENTE, 
IVAN CARLOS TEJADA PACHECO; VICE-PRESIDENTE, ILO WILDFAIER 
LOMBARDI; 1° SECRETÁRIO, ÁLVARO DUARTE DA SILVA E 2° SECRETÁRIO, 
PAULO FERNANDO DE SOUZA, sendo votada e aprovada por 6 VOTOS A FAVOR dos 
vereadores Belmiro, Ilo, Ivan, Fernando, Renato, Álvaro e 2 CONTRÁRIOS dos 
vereadores Osmar e Jorge. Foram escolhidos os LÍDERES DE BANCADA, ficando 
VEREADOR OSMAR, LÍDER DO PTB; VEREADOR JORGE, LÍDER DO DEM; 
VEREADOR ÁLVARO, LÍDER DO PT, VEREADOR RENATO, LÍDER DO PP E 
VEREADOR ILO, LÍDER DO PMDB. Foram escolhidos os representantes das comissões 
da Casa: COMISSÃO REPRESENTATIVA DO RECESSO- MESA DIRETORA E O 
VEREADOR BELMIRO. COMISSÃO DE PARECERES: COMISSÃO DE 
CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E BEM-ESTAR SOCIAL- VEREADORES FERNANDO, 
ABÍLIO E BELMIRO. COMISSÃO DE ORÇAMENTO, FINANÇAS E INFRAESTRUTURA 
URBANA E RURAL- VEREADORES ÁLVARO, RENATO E ILO. Os demais vereadores 
não manifestaram interesse em participar de comissões. Foi ainda votado e aprovado por 
unanimidade ATESTADO MÉDICO DO VEREADOR ABÍLIO SILVA DE SOUZA, 
referente à sessão de 19 de dezembro de 2011. Encerrada a Ordem do Dia, passou-se 
ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a fazer uso da 
palavra: VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Tornou a saudar as pessoas presentes. 
Colocou que, por vezes, é preciso fazer um desabafo, e muitas pessoas que não 
gostariam de ficar sabendo, acabam ficando e a outros existe a necessidade de saber. 
Declarou a todos que se faziam presentes que não pôde se manifestar em continuar 
sendo presidente da comissão que foi durante o ano de 2011 justamente por ter na 
presidência de 2012 um inimigo pessoal. Felicitou os seus colegas de coligação pelo 
apoio aos maiores opositores que tiveram, nisso deve haver uma jogada entre eles, e ele, 
como vereador, só não se sentia bobo porque sempre trabalhou e tinha compromisso 
com o seu Município, com o seu partido e continuará os seus trabalhos. Embora se 
sentindo completamente desmerecido perante a Câmara que, sabendo da situação, 
colocou um presidente na situação que tem com a sua pessoa e com o apoio da própria 
coligação administrativa. Todavia, estava de cabeça erguida, tem livre arbítrio para onde 
ele partir e não tem a consciência pesada de tentar lesar ninguém politicamente, só não 
gostaria de ter sido usado e lesado durante os três anos que sentia ter sido. VEREADOR 
ÁLVARO, Líder do PT- Tornou a saudar as pessoas presentes. Comentou que no dia 15 
de dezembro tiveram uma reunião do GTE, grupo que trata das eleições 2012 do Partido 
dos Trabalhadores, no dia 16 tiveram um encontro com o PP, com os partidos da 
coligação, quando apresentaram a sua candidata à prefeita do Município, Maria Tanise 
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Raphaelli Bosquerolli Antunes, e entregaram a não aceitação da candidatura como a 
prefeita pela coligação e entregaram os cargos que tinham do PT. Agradeceu à 
Secretária de Desporto Turismo e Lazer, pelo trabalho que tem feito, agradecendo 
também ao Coordenador Eli pelo pouco tempo  que teve e também por se deixar à 
disposição. Não poderia dizer o mesmo do Secretário da Agricultura, que no presente dia 
havia lhe apresentado a ficha de desfiliação do partido para poder se manter mais um 
ano como secretário, e tinha certeza que era só mais um ano e se conseguisse chegar 
até lá. Entretanto, as coisas são assim, é a luta dos partidos e das mudanças e o Partido 
dos Trabalhadores é o partido das mudanças. Relatou que conhecia a história do 
Município bem mais que outras pessoas. Acompanhou desde a época da negociação 
com o Senhor Airton, com o próprio PP, que durou dois anos. Acompanhou o PMDB, 
todas as coligações, e o PT manteve uma coligação com o PP por sete anos, por isso 
acreditava que não tinha do que reclamar. O Partido dos trabalhadores quer mudança, 
querem o melhor para o país, para o Município, e é por isso que eles estão  lutando e tem 
certeza que com a candidata Maria Tanise conseguirão trazer uma melhora muito grande  
para o Município, vencendo ou não as eleições. Deixou os parabéns a todos, deixando os 
parabéns à Mesa, tinha a dizer ao Vereador Ivan que a administração da presidência 
deste foi a melhor. Tiveram problemas na segunda, quando o Presidente acreditava que 
era o Presidente da República, por ser presidente da Câmara. Tiveram problemas na 
terceira até por não negociar e não conversar e fazer as coisas dessa  forma e o 
Vereador Ivan estava voltando à presidência da Casa e tinha certeza de que seria um 
trabalho diferenciado. Sabe que este ano político trará bastantes problemas, no entanto, 
tentarão resolver. Aproveitou a oportunidade para dizer que se sentia envergonhado em 
referir que pediram uma informação à Prefeitura e eles responderam de forma 
insatisfatória, dizendo que estava sendo estudada pelo setor competente. Indagou sobre 
quem era setor competente que ocupava esse cargo, só isso que queria saber como 
vereador e exigia que enviassem aos vereadores as informações corretas sobre o 
Programa Minha Casa Minha Vida. Pois já procurou como vereador da situação, tentou 
saber como estava sendo feito este trabalho e não teve a informação. Colocou que 
procurou por esta Casa e a Administração tinha a obrigação de passar as informações 
corretas, não da forma que vieram. Gostaria de saber o que estão fazendo em relação ao 
teor de seu pedido, o que está sendo feito dentro do Município por essas casas. Expôs 
que há várias pessoas que podem ser beneficiadas e não estão sendo beneficiadas e a 
resposta desta forma o deixava envergonhado.  É um problema da administração, 
dizendo que já viu administração cair fora por não dar informação aos vereadores, uma 
vez que os vereadores valorizam o seu trabalho. E eles têm que valorizar o seu trabalho 
como vereadores e como legisladores. Disse que queria informações corretas e a 
informação que recebeu era descabida. VEREADOR IVAN, Líder do PMDB- Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Agradeceu as palavras do Vereador 
Álvaro, dos demais vereadores que confiaram e que lhe deram a oportunidade para que 
ele pudesse à frente da Casa trabalhar não mais do que ninguém, mas pelo Município, 
pelos trabalhos, pois a função do Presidente é deliberar, como foi dito pelo próprio 
Vereador Osmar, e essa é a sua função. Explanou que sentimentos pequenos para ele 
não iriam resolver, pois palavras o vento leva. Preferia se focar no desenvolvimento do 
Município neste ano que viria pela frente, que acredita que seja, do ponto de vista dos 
recursos, um ano que pode se dizer, de grande prosperidade. Teceu comentários de que 
a Casa não poderia se furtar de trabalhar pelo benefício e o desenvolvimento do 
Município. Referiu que estavam ali para ser vereadores e representar o Município. São 
nove, nem sempre têm todos, mas acredita que a responsabilidade é muito grande, e 
temos que pensar em lutar por esse objetivo. Não estavam ali lutando por campanha 
política, não estavam ali pedindo apoio para querer ser melhor do que ninguém, mas 
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crescer como pessoa, como cidadão, como político e ter de trabalhar nesse sentido e 
deixar de lado toda e qualquer desavença, o que não trará benefício algum para a 
comunidade. Dizia isso pela última vez como líder do partido, como vereador. Pois no 
outro ano seria o Vereador Ilo e como presidente da Casa prometia aos Munícipes que o 
seu trabalho seria feito como deve ser feito. Sempre tentando levar a Casa a um objetivo 
que lhe é cabido, que é legislar, fiscalizar e que é fazer com que o povo esteja como está 
ali hoje. Consignou que as pessoas estavam ali para assistir o debate político, não intriga, 
nem falar mal da vida de ninguém, dizer que um inimigo, outro é amigo ou outro traiu. 
Considera que não é esse o intuito de qualquer cidadão que entra na política. Declarou 
que não entrou com esse sentimento e não sairá com esse sentimento. VEREADOR 
JORGE, Líder do DEM- Tornou a saudar as pessoas presentes. Explanou que o 
Vereador Álvaro comentou que sua presidência não foi boa, não foi mesmo. Declarou 
que trabalhou apertado, com pouco dinheiro na Câmara e qualquer vereador sabia disso. 
E o Vereador Álvaro o desculpasse, mas na Câmara se ligassem dez vezes por dia, é ele 
que estaria no telefone. Acredita que ele tem que ter alguma coisa contra a sua pessoa, 
porque o seu trabalho foi correto, tem certeza disso, pois disse desde o começo que iria 
entrar e sair de cabeça erguida. Disse que certamente com o Vereador Ivan ele iria 
continuar pendurado, não tem problema, o presidente que decidirá isso, e tem outra coisa 
que é irregular. Referiu que até concordava com o Vereador Ivan, não devem estar se 
apegando a coisas pessoais, pois isso não leva a nada, continuarão trabalhando em prol 
da comunidade, em prol de todos, e se apegar em picuinhas um com o outro não levará a 
lugar nenhum. Só espera que eles, como vereadores, que a comunidade seja bem 
atendida e tenha mais uma correção, com economia como ele trabalhou e o que ele 
comprou para dentro da Casa. Inclusive, fez um concurso público para funcionária e no 
momento estava havendo uma redução no dinheiro público na Casa. Comprou a 
copiadora, que foi uma grande economia, apresentou a sua prestação de contas no telão. 
Acredita que todo o presidente deveria acrescentar, porque aquela prestação de contas 
ele pegou desde antes os gastos de telefone, a vergonha que era. Desejou a todos neste 
final de ano muita paz, a todas as famílias, e, infelizmente, não tinha a sua mãe neste 
ano. VEREADOR RENATO, Líder do PP- Tornou a saudar as pessoas presentes. Leu 
um ofício que recebeu do gabinete do Deputado Afonso Hans sobre uma emenda que faz 
praticamente três anos que vem trabalhando e brevemente estarão chegando os 
recursos para o Município. Of. 1294/11, do Ministério do Turismo, autorizando empenho 
para emenda de R$ 195.000,00 (cento e noventa e cinco mil reais), para construção de 
centros públicos de comercialização de produtos artesanais no Município de Barão do 
Triunfo. Deixou seus agradecimentos ao Deputado Afonso Hans, sendo que essa 
emenda em primeira mão ela foi cortada e ele conseguiu recadastrar e hoje estão 
praticamente começando as obras. Declarou que esta emenda é muito esperada pelos 
feirantes que quase diariamente estão comercializando suas mercadorias na praça 
central de Barão do Triunfo. Solicitou a palavra e lhe foi concedida: VEREADOR ILO 
PMDB- Tornou a saudar as pessoas presentes. Deixou os parabéns ao Vereador Ivan 
que é o novo presidente da Casa. Desejou a ele toda a felicidade do mundo pelo seu 
trabalho e pelo grande trabalho que já prestou pela Casa. Ele, como Vice-Presidente, 
colocava-se à disposição para qualquer momento que ele precisasse. Agradeceu ao 
Presidente Fernando pela presidência que teve, pelo grande diálogo que tiveram, aos 
vereadores, pelo ano que passaram, pelo grande trabalho que tiveram nesta Casa. Um 
ano de trabalho bastante diferenciado. Deixou os parabéns ao Presidente e a todos os 
vereadores pelo grande diálogo que tiveram na Casa, dizendo que no próximo ano 
também com certeza teriam um grande diálogo com todos os vereadores. USOU O 
ESPAÇO: PRESIDENTE PAULO FERNANDO- Tornou a saudar as pessoas presentes. 
Explanou que trabalhou bastante na presente semana, referindo que é uma alegria 
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participar de várias formaturas, entre elas a da Escola Egídio Vieira da Silva de Ensino 
Fundamental, que foi na Boca do Campo, também da escola de Ensino Fundamental D. 
Pedro II, que foi no Clube Cruzeiro, ainda na Zona do Pachecos, na Escola Marechal 
Deodoro do Fonseca, agradecendo pelo convite e representou a Câmara em todos esses 
eventos. Parabenizou a todos, à Educação, Executivo, quando fizeram um brilhante 
trabalho, neste 2011 para os nossos alunos de toda a rede de ensino do Município. 
Parabenizou o Clube de Mães da Linha Nova, por mais um curso de fandango no qual 
participou da Mesa. Agradeceu a Girlaine pelo convite que ela fez, comentando que a 
cultura é tudo. Parabenizou o grupo de ballet Sintonia de Paris, que conta com 23 ( vinte 
e três) crianças, convidando para a apresentação destes no dia 21 de dezembro, na 
Sociedade Cultural Recreativa Cruzeiro de Barão do Triunfo, com o apoio da Prefeitura e 
da Câmara Municipal. Agradeceu a Deus o ano de 2011 por estar com todos, 
agradecendo a todos os vereadores, à Mesa e aos funcionários, a todos que estiveram 
na Casa lutando de uma forma ou de outra por uma melhora para casa pessoa. Discorreu 
que estavam ali e queriam continuar com uma boa harmonia entre todos, por isso só 
tinha a agradecer a Deus por mais um dia que tinha ali com todos. Desejou à Mesa 
Diretora de 2012 que consiga fazer um bom trabalho, que tenham bastante harmonia 
entre todos. Sabe que está ali para trabalhar e muitas pessoas às vezes podem até não 
entender este trabalho, mas estava ali para lutar pelo melhor para o Município. Desejou a 
todos um Feliz Natal, e um 2012 melhor do que 2011. Convocou os vereadores para 
sessão extraordinária, dia 26 de dezembro, na mesma hora e local. 
                                                                                                                                                                                      
 
 

Sala de Sessões, 19 de dezembro de 2011. 
 
 

PAULO FERNANDO DE SOUZA       IVAN CARLOS TEJADA PACHECO 
Presidente                                     1º Secretário 

   
 
 


